



学校便り 7月号

平出水っ子

児童数：26名
 P戸数：20戸
 伊佐市大口平出水901番地
 電話：0995-22-1045
 FAX：0995-22-1047



平出水校区
 イメージキャラクター
 「とがめん」



ブログ
 「もみの木」
 QRコード

発行責任者 校長 鉢窪 伸吾

小さくても力もち キラリと光る 平出水小学校

「夏休みに子どもたちと約束しておきたいこと」

校長 鉢窪 伸吾

早いもので、1学期が終わります。保護者、地域の方々の御理解・御協力をいただき、円滑な教育活動を行うことができたことに対してお礼を申し上げます。

さて、42日間の長い夏休みに入ります。夏休みと言えば何を思い出さうか。私は、吉田拓郎の「夏休み」という曲が最初に浮かびます。麦わら帽子をかぶって虫取りをし、スイカを食べ、真っ黒に日焼けして2学期を迎える。そういったイメージをもっています。しかしながら、時代は変わってきています。今は、各家庭にクーラーが普及し、わざわざ外に遊びに行かなくても、涼しい部屋の中でゲームをしたりビデオやテレビを見たりといった生活が可能です。

しかし、この生活は非常に問題です。まず、生活リズムが乱れてきます。外に出ないので、汗をかかない、疲れないということです。その結果、夜は眠れない、朝はダラダラと寝ている、そうした生活に陥りやすいです。次に、いろいろなトラブルが起こりやすくなってきます。部屋の中で遊ぶとした時に、一人で遊ぶかという、そうではないのが実情です。子どもには子どもなりの友達関係があります。外で遊ぶのは面倒臭いけど、友達関係も大切だ。それではどうするか。「誰かの家に集まって、みんなで涼しい部屋で楽しく遊べば良い」という結論になります。一般的に起こりがちなトラブルとしては、集まっていた場所から物やお金がなくなるということがあります。そうすると、遊び場所を提供していた子どもと家の人、遊びに来ていた子どもと家の人、お互いいやな思いをすることになります。また、家で遊ぶ代わりにお菓子を持っていかなければならなくなったりといったこともあります。

そこで、楽しい夏休みを過ごさせるために、次の点をお子さんと約束しておいてください。

- ① 友達と遊ぶ時は、誰と何処で何をして遊ぶか、事前に伝える。
 (必要に応じて保護者同士で連絡をとっておくことが大切です。)
- ② 保護者がいない時は、友達を家に上げない。
- ③ 保護者がいない家には、上がらない。
- ④ 友達同士で、おごったりおごられたりしない。
- ⑤ ゲームやカード、おもちゃ等の貸し借りをしない。



長い夏休み。時間はたくさんあります。いろいろなきまりを守って、安全に気を付けて、楽しい夏休みにして欲しいと思います。

田植え交流会 ~自然の中で地域の方々と交流を通して~

6月29日(土)、子どもたち、保護者、地域の方々約50人ほどが参加して、田植え交流会が行われました。泥の中に足を踏み入れるということで、最初は、「うわあ。」「きゃー。」という声が上がりましたが、慣れてくると笑顔が増え、友達と会話を交わしながら楽しく苗植えをする姿が見られました。サッカーコート半面くらいの田んぼの苗植えを終えた後は、温かい豚汁とおにぎりをいただきました。身のまわりに田んぼがいっぱいある平出水校区ですが、意外と田植え経験をしたことがないという子が多く、貴重な体験をすることができました。

前日まで、当日朝早くから準備や段取りをしてくださった地域の皆様、本当にありがとうございました。



学校運営協議委員と学校職員で語る会

~よりよい学校にしていきたいために~

6月19日(水)、6名の学校運営協議委員の方々と本校職員で、子どもたちの様子や学校の現状について語る会を行いました。学校をよりよくしていきたい、特認校として平出水のよさをもっとアピールしていきたいという話題で大変盛り上がりしました。本校は、特に地域コミュニティの協力があって、教育活動の充実を図ることができています。

活発な意見交換が行われ、有意義な時間になったことを感謝いたします。委員の皆様ありがとうございました。



水泳学習発表会 ~日頃の積み重ねの大切さ~

7月3日(水)、全校児童がプールに集い、水泳学習発表会を行いました。6月中旬から、約5時間程度水泳学習をがんばってきた子どもたち。日々の練習をコツコツがんばることができた子は、1mでも長い距離を泳げる姿を披露できたようです。日頃の練習の積み重ねが大切であると実感できた発表会になったようです。



学習者主体となるための授業づくり

~日々の授業研究に励んでいます~

教師が主導となって説明や指示を加えながら、子どもを納得させていく指導から、学習者(子ども)が主体となって学習方法や場、時間等を選択し、目標に向かって意欲的に学習に取り組むような指導が求められています。本校においても、そのような授業づくりを実践していくために職員が一丸となり、研究に励んでいます。生きていく上で、様々な困難に出会ったときに自らの力で根気強く解決していける子どもを育成していきたいです。



家庭教育学級・学校保健委員会

~健全な子どもを育成していくために~

7月3日(水)、家庭教育学級と学校保健委員会を開催しました。家庭教育学級には社会教育課の内倉昭夫先生、学校保健委員会にはちゅうまん歯科の中馬雅彦先生を講師としてお招きし、家庭で意識してほしい健全で健康な子どもの育成の在り方について講話をしてもらいました。子どもの成長を保護者が確実に見届けることの大切さを話題にしてください、とても勉強になりました。お二人の先生方、ご多忙の中本当にありがとうございました。



〈夏季休業中~9月前半の主な行事〉

- 7月13日(土) PTA親子レクリエーション(夏祭り神輿づくり)
- 19日(金) 終業式
- 24日(水) 市水泳記録会(5・6年生選手)
- 28日(日) 市ドラゴンボート大会
- 8月1日(木) 出校日 伊佐あいさつ運動
- 13日(火) 校区夏祭り
学校閉庁日(15日まで)
- 21日(水) 出校日 PTA役員会
- 25日(日) 地区子ども会大会(平出水小実践発表)

- 9月2日(月) 2学期始業式
いじめ問題を考える旬間
- 5日(木) 授業参観(全学年道徳)
学級PTA PTA全体会
夏の奉仕作業(17:00~1時間程度)
- 6日(金) なかよし体育
- 9日(月) 運動会全体練習開始
- 11日(水) 修学旅行顔合わせ(リモート)
- 14日(土) いじめ問題を考える会